



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2803

28 / 08 / 24

- 1 **LA CRISIS ECONÓMICA ES BURGUESA Y PLANTEA A LOS EXPLOTADOS LA NECESIDAD DE LA REVOLUCIÓN PROLETARIA**
- 2 **¡¡¡BASTA DE TOLERAR AL GENOCIDIO EN PALESTINA!!!**
¡¡¡BASTA DE IMPUNIDAD DEL IMPERIALISMO!!!
- 3 **DE: PROPUESTA DE DOCUMENTO POLÍTICO PARA LA XXIX CONFERENCIA FABRIL Y EL XXII CONGRESO DE LA CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE COCHABAMBA.**
 - **RESPUESTA OBRERA A LA FALTA DE DÓLARES EN EL PAÍS**
 - **EL AGOTAMIENTO POLÍTICO DEFINITIVO DEL MAS - IPSP**
 - **LA VIEJA DERECHA PRETENDE VOLVER A LEVANTAR CABEZA SIN ÉXITO**
- 4 **Aportando al debate en torno a la educación (IX)**
LA EVALUACIÓN DE LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN EN MEDIO DE LA LUCHA DE CLASES
- 5 **DE: PROPUESTA DE DOCUMENTO POLÍTICO PARA LA XXIX CONFERENCIA FABRIL Y EL XXII CONGRESO DE LA CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE COCHABAMBA.**
LA SUBIDA DEL PRECIO DEL DÓLAR Y LA ESCASEZ DEL DIÉSEL AMENAZAN CON LA PARALIZACIÓN DE LA PRODUCCIÓN Y LOS EMPRESARIOS APROVECHAN PARA APLICAR MEDIDAS ANTI OBRERAS.
- 6 **GIGANTESCA MOVILIZACIÓN DE LOS TRABAJADORES Y EL PUEBLO CHUQUISAQUEÑO EN DEFENSA DE LA CANASTA FAMILIAR**
- 7 **21 de agosto de 1971:**
53 AÑOS DEL GOLPE FASCISTA DE BANZER CONTRA LA ASAMBLEA POPULAR
- 8 **20 de agosto de 1940**
84 AÑOS DEL ASESINATO DE LEÓN TROTSKY
- 9
 - **AYER PONGO DE LOS GAMONALES, HOY PONGO DE LOS POLITIQUEROS**
¡POBRE CAMPESINO!
 - **REYES VILLA EN CAMPAÑA POR APARECER COMO LA PERSPECTIVA ELECTORAL UNIFICADORA DE LA DERECHA**
- 10 **EL NORTE DE POTOSÍ REBASA A LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS Y PIDE LA ABROGATORIA DE LA LEY 070**
- 11 **MARCHA DEL MAGISTERIO URBANO DE LA PAZ**
- 12 **De: LA PERFORADORA No.71 Agosto 2024**
¿QUIÉNES TIENEN LOS DÓLARES EN EL PAÍS?



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2803

28 / 08 / 24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

LA CRISIS ECONÓMICA ES BURGUESA Y PLANTEA A LOS EXPLOTADOS LA NECESIDAD DE LA REVOLUCIÓN PROLETARIA

Al gobierno de Arce Catacora el controlar la crisis económica se le escapa de las manos. La subvención de los carburantes se hace cada día más pesada, el precio del petróleo en el mercado internacional fluctúa alrededor de los 80 \$us el barril, hay una sobredemanda interna de combustibles por el desvío de importantes volúmenes de diésel hacia la minería ilegal y el contrabando. Los tenedores de los dólares, empresarios privados exportadores, no ingresan al país sus dólares y los acuerdos desesperados del gobierno con los empresarios privados buscando su auxilio no dan señales de vida pese a que el gobierno les ha concedido todo lo que piden: liberalización de las exportaciones, nada de control de divisas, autorización para el cultivo con semillas genéticamente modificadas, etc.

Dicen que por la boca muere el pez. Las preguntas sobre si se mantiene la subvención a los carburantes fueron redactadas con toda la intención de inducir al NO.

“¿Está usted de acuerdo en mantener la subvención a [la gasolina especial / al diésel] ..., pese al gran costo económico que significa ..., que genera contrabando, daño económico al Estado, escasez de dólares y desabastecimiento de combustibles?”

Nada sobre las consecuencias para el pueblo con el encarecimiento del costo de vida, el aumento de la miseria, la desocupación, etc., en caso de levantar la subvención. Está más que claro que el gobierno se orienta a levantar de una u otra manera la subvención.

El debate entre los políticos de la derecha neoliberal y los reformistas proburgueses del masismo gira en torno al fracaso del “Modelo Social Comunitario Productivo” que los neoliberales, por ignorancia o con toda mala fe, tildan de fracaso del socialismo.

Socialista es una sociedad en la que los grandes medios de producción son de propiedad social, donde no hay propiedad privada sobre los recursos naturales (minerales, petróleo, el agua, la tierra), las fábricas, las grandes empresas de transporte, la banca, el comercio exterior.

Ni los gobiernos del MAS en Bolivia, ni del chavismo en Venezuela, ni el de Ortega en Nicaragua, menos el de Lula en el Brasil o el peronismo en la Argentina, son socialistas porque son respetuosos de la gran propiedad privada burguesa y de la subordinación nacional a los intereses del imperialismo.

En los países atrasados como Bolivia, sólo la clase obrera en el poder podrá implantar el gobierno obrero-campesino-clases medias empobrecidas, asentado sobre bases socialistas para cumplir la tarea de superar el atraso, la miseria, la opresión nacional, y la opresión imperialista, tareas pendientes que la burguesía incapaz y vende-patria no puede resolver. Una revolución de carácter permanente que para consolidarse y triunfar tendrá que proyectarse internacionalmente.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

¡¡¡BASTA DE TOLERAR AL GENOCIDIO EN PALESTINA!!!

¡¡¡BASTA DE IMPUNIDAD DEL IMPERIALISMO!!!

No hay "Divinidad" en los más de 40.000 palestinos que han sido asesinados, se estima que con los que se encuentran aún entre los escombros, la cifra sobrepasa a los 186.000 martirizados en la Franja de Gaza sin contar a más de 92.000 han sido heridos y/o amputados sin anestesia.

En más de 320 días de genocidio, Israel ha emitido órdenes de evacuación a más del 86% del territorio, e incluso hay familias que han sido desplazadas más de 10 veces. Los palestinos llevan más de 320 días llenos de sufrimiento, dolor, pérdidas y traumas que perdurarán por generaciones.

Estos seres humanos exterminados tenían vidas, familias y sueños...

NO SON SÓLO NÚMEROS, NO SON DATOS ESTADÍSTICOS. NO SON DAÑOS COLATERALES, NO ES UNA "OBRA DIVINA" DE NINGÚN DIOS...

EL GENOCIDIO EN PALESTINA ES EL CRIMEN FASCISTA, NEGOCIO IMPERIALISTA

El Departamento de Estado de Estados Unidos, aprobó recientemente una venta de armas a Israel por 20.000 millones de dólares, incluida una venta anticipada de hasta 50 aviones de combate F-15 valorados en más de 18.000 millones de dólares. Se estima que la venta del F-15 es el paquete de armas más grande para Israel y fue anunciada junto con la aprobación de ventas de vehículos tácticos, misiles, cartuchos de mortero de alto poder explosivo y cartuchos para tanques.

Según el Instituto Internacional de Investigación para la Paz de Estocolmo (SIPRI), Estados Unidos representó el 69% de las importaciones de armas convencionales importantes de Israel entre 2019 y 2023. Estados Unidos proporciona a Israel 3.800 millones de dólares en ayuda militar anual en virtud de un acuerdo de 10 años que pretende permitir a su aliado mantener lo que llama una ventaja militar cualitativa sobre los países vecinos.

¡¡¡ES EL NEGOCIO DE LA GUERRA!!!

¡¡ISRAEL FASCISTA!!

¡¡¡TÚ ERES EL TERRORISTA!!!

Coordinadora Contra El Genocidio en Palestina, Cochabamba, 23 de agosto 2024

RESPUESTA OBRERA A LA FALTA DE DÓLARES EN EL PAÍS

En este escenario, los trabajadores y obreros, organizados en la COD, debemos dar una respuesta a la falta de dólares y a la escasez de diésel. No podemos alinearnos con los empresarios o el gobierno, solicitando seguridad jurídica y financiera en favor de los empresarios.

Para asegurar dólares en el país, debemos exigir al gobierno la nacionalización sin indemnización de la gran minería y de las empresas

transnacionales que están explotando el oro y otros minerales. Estas empresas se llevan el dinero al extranjero y dejan sólo migajas para el país. Además, debemos establecer el monopolio estatal del comercio exterior, obligando a los empresarios que tienen grandes sumas de dólares en el extranjero a depositar esos dólares en el Banco Central de Bolivia.

EL AGOTAMIENTO POLÍTICO DEFINITIVO DEL MAS - IPSP

El gobierno se encuentra desbordado por la crisis económica y ya no puede controlar el creciente malestar de la población, que observa cómo la economía boliviana está al borde del colapso. Esto es resultado de una política económica rentista, primario exportadora y subordinada a los intereses de las transnacionales. Con el agotamiento de nuestras principales fuentes de ingresos, como la venta de gas, se ha generado una escasez de ingresos para la compra de carburantes y para la inversión pública. Esta pérdida de ingresos ha provocado un aumento en el valor del dólar y una escasez de diésel, lo que, a su vez, ha ocasionado el alza de los precios de la canasta familiar y de todas las mercancías.

El MAS ha fracasado en su intento de cambiar el país de la mano de las transnacionales imperialista y de los grandes empresarios nacionales, y en contra ruta de su discurso sobre una supuesta sustitución de importaciones por industrialización, lo que pasó y sigue pasando en Bolivia es la creciente desindustrialización. Ahora la economía está en una situación crítica sin que el Gobierno pueda contener y sumado a las peleas politiqueras al interior del MAS entre evistas y arcesistas por el control del Estado (es decir por pegas), es que el MAS se ha agotado como respuesta política para los obreros, trabajadores y clase media empobrecida.

LA VIEJA DERECHA PRETENDE VOLVER A LEVANTAR CABEZA SIN ÉXITO

La vieja derecha intenta resurgir a través de diversos actores políticos que, aprovechando las peleas internas del MAS, ven la oportunidad de volver a la carrera electoral. Sin embargo, son igual o más vende patrias que Lucho Arce y Evo Morales.

Sabemos que cualquier político de la vieja derecha propondrá soluciones a la crisis económica y política del país basadas en las mismas políticas del pasado, que privatizaron las empresas públicas, entregaron los recursos

naturales a las transnacionales y cargaron la crisis sobre las espaldas de los trabajadores.

No sólo el MAS enfrenta una severa y terminal crisis interna, sino también la vieja derecha. Estas dos versiones caducas de la política burguesa en Bolivia, el masismo pachamamista y la vieja derecha racista, ambos corruptos y vendepatrias, han rifado el país al capital financiero y se han aprovechado de las arcas del Estado para enriquecerse.

Aportando al debate en torno a la educación (IX)

LA EVALUACIÓN DE LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN EN MEDIO DE LA LUCHA DE CLASES

Todas las reformas educativas que se han conocido, a lo largo de la historia de la educación boliviana y universal, siempre han partido de un diagnóstico del estado en que se encuentra la educación en un determinado momento, de sus éxitos y de sus fracasos, de si cumple o no con los objetivos trazados como política de un determinado gobierno y de la naturaleza del Estado. Esto, para despecho de los subjetivistas que teorizan sobre la tontera de que la educación no debe estar mezclada con la política, muestra que los objetivos que se trazan tienen un alto contenido político porque permite a la clase dominante utilizar la educación para formar hombres y mujeres útiles para el proceso de la producción y convertirla en un aparato de difusión ideológica al servicio de sus intereses de clase y, a las clases dominadas que pueden expresar programáticamente sus objetivos históricos, convertirla en instrumento de subversión contra el orden social vigente, en momentos de exacerbación la lucha de clases.

Lo normal es que la clase dominante, teniendo en sus manos el control del Estado, pueda reproducir desde la cultura en general y desde la educación en particular sus intereses de clase con la finalidad de perpetuarse como dueña de los medios de producción y, por tanto, desde el dominio del control del Estado, modelar al conjunto de la sociedad según sus intereses materiales y políticos.

De esta manera, es mecánico y reduccionista el pensar que, de una vez para siempre, se cierra la posibilidad de que los explotados y oprimidos, en determinado momento de la lucha de clases, puedan disputarle a la clase dominante el control de la educación impregnando en sus contenidos su propio programa revolucionario; esta posibilidad sólo puede darse en nuestra época si el proletariado –la única clase revolucionaria que evoluciona hasta delinear programáticamente sus objetivos históricos– pueda convertirse en la dirección política del conjunto de las otras clases oprimidas de la sociedad, este extremo se ha dado en muchas circunstancias sobre todo de gran ascenso de masas en la historia social y política del país.

En este contexto de la lucha de clases, toda evaluación del desarrollo de la educación parte siempre de determinados objetivos que expresan intereses de clase; es en torno a ellos que se permite valorar en qué medida las prácticas educativas concretas han dado como resultado la aproximación o no a esos objetivos, mismos que no pueden ser comunes a todas las clases diferentes y hasta contrapuestas, cuyos intereses son diferentes y –por tanto– sus objetivos educativos también. Es en este contexto de la lucha de clases que, cuando se trata de evaluar la calidad de la educación, surgen las diversas formas de valorar el fenómeno educativo y sus resultados. Por ejemplo, para la clase dominante y las capa acomodadas de la clase media, el objetivo de la educación es alcanzar profesionales bien formados y competitivos para que tengan éxito en la vida y –en la educación secundaria– deben formarse bachilleres con las suficientes competencias para que puedan entrar a las universidades de prestigio; contrariamente, para el proletariado políticamente consciente, el objetivo de la educación es formar hombres libres, integralmente formados como seres humanos, con capacidad de pensar, de sentir, de tener aspiraciones y voluntad.

En nuestra época, cuando la política proletaria de la educación diseñada en los momentos de gran convulsión social como la Asamblea Popular del año 1971 se encuentra sumergida en la obscuridad, las amplias capas de la clase media –tanto de las ciudades como del campo–, son ganadas por los objetivos educativos de la clase dominante; por ejemplo, muchos maestros hacen esfuerzos, sacrificando su miserable economía, para que sus hijos se eduquen en las escuelas privadas, mejor si son de prestigio y, –para que logren su título profesional– los envían a las universidades privadas. Esto mismo ocurre en amplias capas del movimiento campesino pequeño parcelario que participa de los mercados urbanos como ofertantes de sus excedentes y se mezclan con toda esa tramoya social de la clase media de las ciudades; el razonamiento elemental es que sus hijos deben estudiar para ser doctores o técnicos exitosos para que no sean discriminados, como ellos, por la sociedad. Esta tendencia de usar la educación como ascenso social es típicamente capitalista y nada tiene que ver con esa verborrea de “la educación comunitaria, descolonizadora, liberadora y productiva” de la reforma educativa masista.

DE: PROPUESTA DE DOCUMENTO POLÍTICO PARA LA XXIX CONFERENCIA FABRIL Y EL XXII CONGRESO DE LA CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE COCHABAMBA.

LA SUBIDA DEL PRECIO DEL DÓLAR Y LA ESCASEZ DEL DIÉSEL AMENAZAN CON LA PARALIZACIÓN DE LA PRODUCCIÓN Y LOS EMPRESARIOS APROVECHAN PARA APLICAR MEDIDAS ANTIOBRERAS.

Para que haya dólares en el país debemos exigir la nacionalización de la gran minería trasnacional, del oro, de la agroindustria y de la gran banca privada y que se imponga el monopolio ESTATAL del comercio exterior para obligar a los empresarios a traer los dólares al país.

La subida del precio del dólar y la escasez de diésel reflejan la gravedad de la situación económica del país. Esta situación está impactando negativamente la producción y amenaza con paralizarla.

Las empresas tienen dificultades para conseguir dólares y pagar la materia prima, mientras que el transporte público y pesado se ve afectado por la escasez de diésel, lo que provoca un aumento en los precios de los productos de primera necesidad. La inflación incrementa, haciendo que los salarios y los ingresos de la población no sean suficientes para sobrevivir, generando una situación de inestabilidad creciente en el país.

Algunos empresarios aprovechan esta situación para implementar medidas antiobreras, recortar derechos, no pagar salarios puntualmente e incluso llegar a despedir.

Los capitalistas exportadores que se han beneficiado con la flexibilización del gobierno han acumulado grandes cantidades de dólares que no los traen al país y los dejan en bancos extranjeros y chantajea al gobierno exigiendo una devaluación monetaria, que les beneficie.

Las medidas adoptadas por el gobierno no han sido eficaces para frenar la crisis, porque todas ellas parten del respeto a los intereses de los grandes capitalistas. Demostrando una vez más que el gobierno del MAS es un gobierno burgués y pro transnacional.

NO AL GASOLINAZO: LA CRISIS NO LA PAGAREMOS LOS TRABAJADORES

Para el gobierno, es cada vez más difícil controlar el mercado negro de venta de dólares y garantizar la provisión de diésel, especialmente sin los ingresos económicos provenientes de la exportación de gas a Argentina y Brasil. Sostener la subvención se vuelve cada vez más complicado y difícil. Por eso el 6 de agosto de 2024, Lucho Arce, en su mensaje

presidencial, ha propuesto un referéndum para realizar tres consultas a la población, entre ellas, preguntarle al pueblo si está de acuerdo con eliminar la subvención a los carburantes. Todos sabemos que cada año se pagan más de mil millones de dólares para la importación de diésel y gasolina, y que hoy el gobierno no tiene los recursos para esa importación subvencionada, porque se acabaron los ingresos que teníamos por la exportación de gas.

Luego de haber derrochado los ingresos por la venta de gas y no haber obligado a las petroleras a invertir en la exploración de pozos petroleros para que nuestras refinerías produzcan los carburantes que necesitamos, ahora que se acabó el gas y no tenemos mercados para el poco gas que queda, quieren cargar la crisis económica en las espaldas de los trabajadores.

Así mismo, en una posición más frontal la vieja derecha y los empresarios proponen levantar la subvención de los carburantes, devaluar el boliviano y volver a imponer la flexibilización laboral como el Decreto 21060.

Levantar la subvención a los carburantes desataría una escalada alcista de todos los precios de los artículos de la canasta familiar, los salarios congelados perderían su capacidad compra. Los trabajadores estarán obligados a consumir menos productos, los comerciantes venderán menos, las empresas tendrán que reducir su producción y terminarán despidiendo trabajadores, y estos trabajadores despedidos nuevamente dejarán de consumir productos. Este círculo vicioso llamado estanflación se irá repitiendo e irá creciendo empujando a una mayor situación de pobreza de la mayoría nacional.

Tanto Masistas como Derechistas apuntan a resolver la crisis descargando las consecuencias sobre los obreros, trabajadores y clases medias empobrecidas.

GIGANTESCA MOVILIZACIÓN DE LOS TRABAJADORES Y EL PUEBLO CHUQUISAQUEÑO EN DEFENSA DE LA CANASTA FAMILIAR

La tendencia revolucionaria se fortalece con la radicalización de las movilizaciones.

La COD chuquisaqueña ha planteado que la crisis no la deben pagar los trabajadores, ni el pueblo empobrecido; sino los ricos y los politiqueros que nos han llevado a esta situación. Entre sus principales planteamientos están, rechazar cualquier intención de levantar la subvención a los combustibles (gasolinazo), exigir la nacionalización de los recursos naturales (oro, minerales, hidrocarburos y la agroindustria) para garantizar la subvención, la industrialización, la creación de fuentes de trabajo, los derechos laborales y el presupuesto para salud y educación; además de exigir el monopolio estatal del comercio exterior para evitar que las transnacionales y los grandes empresarios continúen especulando con los dólares, los combustibles y los productos de la canasta familiar.

El pasado 22 de agosto la Central Obrera Departamental de Chuquisaca convocó a una marcha de protesta contra la elevación del costo de vida, la movilización fue masiva, impulsada indudablemente por la profundización de la crisis económica que día que pasa, golpea con más fuerza a los sectores más empobrecidos de la población. Por este motivo la convocatoria de la COD no se limitó a sus organizaciones afiliadas, sino que se amplió a toda la población, sumándose a la movilización las juntas vecinales, juntas de padres de familia, trasportistas y el comité cívico.

Esta no es la primera movilización que realiza la COD sobre el tema de la canasta familiar, pero si fue la más contundente, mostrando que el malestar en la población ha llegado al punto que está permitiendo superar las luchas sectoriales del periodo previo y pasar a luchas más generales y unitarias.

El elemento que ha contribuido al fortalecimiento de la tendencia a la unificación fue la claridad con que los trabajadores han planteado su respuesta para enfrentar la crisis económica, retomando la tradición revolucionaria de la clase obrera.

La grandiosa convocatoria de la COD ha puesto en alerta a los politiqueros oportunistas de todo pelaje que buscan colgarse de la movilización para utilizarla como escalera en su afán de trepar al poder en las siguientes elecciones. **Por eso la COD ha remarcado su independencia política y sindical para cerrarle el paso a los politiqueros (evistas,**

arcistas y de la vieja derecha) que actúan a través de algunos dirigentes, plataformas y empresarios privados planteando la política de la clase dominante, es decir, que busca descargar la crisis en las espaldas de los trabajadores y el pueblo, liberalizando la economía, privatizando las empresas estatales, levantando la subvención a los combustibles, devaluando la moneda, despidiendo trabajadores y busca ante todo, seguir consiguiendo privilegios para las transnacionales, los grandes empresarios privados y los cooperativistas.

Estás dos tendencias son las que se enfrentan en el escenario de la crisis económica, y que se disputan la dirección de las masas, por el momento en Chuquisaca la tendencia revolucionaria se ha fortalecido con la radicalización de las movilizaciones, pero no debemos bajar la guardia, pues las tendencias de derecha trabajan constantemente para potenciarse y tienen para ello todo un aparato económico y mediático.

Lo que corresponde es fortalecer la unidad de los sectores bajo el pliego petitorio de la COD, buscando que la clase obrera se constituya en la vanguardia de la movilización, sólo la clase obrera organizada y con sus propias banderas puede arrastrar detrás de sí a la clase media radicalizada y evitar que esta caiga en manos de la derecha.

21 de agosto de 1971:

53 AÑOS DEL GOLPE FASCISTA DE BANZER CONTRA LA ASAMBLEA POPULAR

Nuestro compromiso con la lucha por la consolidación de un gobierno verdaderamente revolucionario es el homenaje a la memoria de los camaradas Alberto Pérez C., Carlos Thompson, Julio Toranzo, Ricardo Troncoso y todos los que cayeron ese 21 de agosto de 1971, combatiendo contra la bestia fascista.

A la muerte del dictador René Barrientos Bolivia vivió entre golpes militares en el marco de la nación beligerante y rebelde, penetrada por la ideología trotskista que desde la Tesis de Pulacayo buscaba consolidar el poder para los obreros y liberar a los explotados.

Seis presidentes en menos de 24 horas: Miranda le dio un golpe a Ovando. Torres le dio un golpe a Miranda. En el medio un triunvirato de las Fuerzas Armadas se proclamó gobierno. Al final Torres se impone el 7 de octubre de 1970 apoyado por el Comando Político del Pueblo conformado por la C.O.B y algunos partidos de izquierda. Torres juró desde el balcón del Palacio de Gobierno ante una multitud de trabajadores que se congregó en la Plaza Murillo.

El flamante presidente, presionado por el ascenso popular, nacionalizó mina Matilde, recuperó las colas y desmontes de la mina Catavi, devolvió a los mineros los descuentos salariales que les hizo Barrientos y expulsó de Bolivia al Cuerpo de Paz de Estados Unidos. La respuesta inmediata fue el bloqueo económico por parte de los EEUU.

El Comando Político del Pueblo dio nacimiento el 1 de mayo a la Asamblea Popular conformada por representantes de los sindicatos de la C.O.B, partidos de izquierda y algunas organizaciones del campo que empezaban a romper con el Pacto Militar-Campesino. Era una suerte de soviet, de consejo obrero popular que empezó a sesionar en el Palacio Legislativo. La primera resolución de la Asamblea Popular fue declarar que ante cualquier intentona golpista declararían la huelga general y asumiría la dirección política y militar...

La Tesis Política del IV Congreso de la COB y las Bases Constitutivas de la Asamblea Popular, llevaron a su punto culminante la estrategia fijada en la Tesis de Pulacayo: la instauración del gobierno obrero-campesino y del socialismo partiendo del nivel alcanzado por el proceso de evolución de la conciencia de clase del proletariado. Las discrepancias tácticas solamente eran permitidas, según rezan los Estatutos, dentro de este marco

estratégico. Orientación política que fue impuesta por el proletariado.

El anunciado golpe empezó el 19 de agosto en Santa Cruz. El coronel Hugo Banzer retornó clandestinamente y fue detenido y trasladado a La Paz. El gobierno de Torres ordenó la detención de una treintena de conspiradores en Santa Cruz. Los golpistas salieron a protestar a las calles. Andrés Selich Chop a la cabeza de los Rangers asaltó la universidad y consolidó el golpe en esa ciudad. Al día siguiente, en medio de un desfile de celebración del golpe estalló una bomba. “No quiero presos ni heridos, hay que cazarlos”, ordenó Selich. Fueron masacradas 24 personas que estaban detenidas en la universidad. “Papi” Camacho, padre del Facho Camacho, participó de la masacre.

Mineros y universitarios tomaron el cerro Laikakota que está en el centro de la ciudad de La Paz hasta que a las tres y media de la tarde el Grupo Aéreo de la Base Militar de El Alto se dio la vuelta y se sumó a los golpistas. En la Noche los tanques del regimiento Tarapacá tomaron la Plaza Murillo.

“La insurrección castrense se presentó enarbolando la bandera de un furioso anticomunismo, que debe entenderse como la lucha contra la decisión de las organizaciones de masas y revolucionarias por implantar en el país un régimen socialista y un gobierno propio de los obreros y campesinos; contra el fortalecimiento de la Asamblea Popular, como órgano de poder de las masas y del proletariado y causa de movilización que objetiviza la consigna de gobierno obrero-campesino; contra el peligro que significaría para el Estado la participación obrera mayoritaria en COMIBOL y la Universidad Única, bajo la dirección hegemónica del proletariado. Dicho de otra manera, el gorilismo, al comprobar que el avance acelerado del proceso revolucionario planteaba su inminente aplastamiento, se vio obligado a consumir un golpe contrarrevolucionario preventivo.” (G. Lora, “De la Asamblea Popular al Golpe del 21 de agosto”).

Los revolucionarios reivindicamos los planteamientos de la Asamblea Popular como una creación de las propias masas y los actos de esta naturaleza son hitos en la historia de las luchas sociales. Pese al golpe preventivo que frustró esta lucha, la Asamblea Popular es una referencia histórica del camino insurreccional por el que tienen que recorrer las masas para hacer efectiva su liberación.

20 de agosto de 1940

84 AÑOS DEL ASESINATO DE LEÓN TROTSKY

Con un artero golpe de un piolet en la nuca, Ramón Mercader, el agente que había sido especial y pacientemente entrenado por el régimen de José Stalin, cumplía la misión de asesinar al líder de la revolución bolchevique, León Trotsky.

Stalin ya había asesinado a toda la plana mayor bolchevique que dirigió la revolución dando nacimiento al primer Estado socialista en el mundo, la URSS, pero no descasaría hasta consumir su criminal política eliminando al más importante líder revolucionario que junto con Lenin dirigieron la Revolución de Octubre.

La tesis estalinista del “Socialismo en un solo país”, al renegar de la necesidad de la revolución mundial para el triunfo del socialismo, de renegar de la lucha por la toma del poder en el resto del mundo convirtiendo a los partidos comunistas en organizaciones reformistas reaccionarias subordinadas a las corrientes burguesas “progresitas”, significó el inicio del proceso de restauración capitalista en la Unión Soviética como proféticamente señaló León Trotsky planteando la necesidad de luchar por una revolución política que desplace del poder al estalinismo revisionista del marxismo.



Del “socialismo en un solo país” a la “coexistencia pacífica” y finalmente a la cooperación con el imperialismo propugnada por la Perestroika, el estalinismo se fue derechizando hasta culminar renegando del socialismo, en la disolución de la Unión Soviética para dar curso abierta y desembozadamente a la restauración capitalista en el marco de la decadencia capitalista con toda su carga de barbarie como está ocurriendo el Rusia y las demás repúblicas de la ex Unión Soviética y sus satélites.

Los trotskystas organizados en el Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional, (CERCI), luchamos por llevar a su punto culminante la lucha de Trotsky contra el estalinismo que ha derivado en la actual aristocrática dirección de Rusia.

AYER PONGO DE LOS GAMONALES HOY PONGO DE LOS POLITQUEROS ¡POBRE CAMPESINO!

Boni

Ayer los salvajes gamonales con rebenque, la espada y la biblia en la mano los sometieron a los quechuas, aymaras y otras nacionalidades, como a bestias al ponguaje, a la esclavitud. Ahora los Hulla wayaqa y salvajes politqueros del MAS (arcistas-evístas) y opositores, defensores intransigentes del imperialismo y del capitalismo podrido, los someten con carajazos, amenazas, corte de agua, multas, expulsiones, decomiso de sellos, patadas, puñetes, sillazos, etc. como en los mejores tiempos del gamonalismo, "no hay tranquilidad ni para dormir ni para comer", "sea de noche", "sea de día", "con boca cerrada", "calladitos", "sin ver su cara", "tenemos que cumplir la orden", "tenemos que estar a la hora en sus eventos"... así cuentan con lágrimas en los ojos sus desgracias los campesinos minifundistas, que sufren en carne propia la salvaje arremetida de los politqueros; para ejemplo, basta citar a los wirkjís quis dirigidos por arcistas: Joaquín Llanos y Ramón Jancko, quienes creen ser dueños y amos absolutos de la vida y destino de los campesinos pobres de las comunidades de Villa Verde y Chimola del Municipio Calza "D" de la Prov. J. M. Linares del Dep. de Potosí; siendo indios remachan sus cadenas de esclavitud y arrastran a su propia sangre al infierno.

Para acabar con esta humillación de los politqueros, es hora de preparar la gran rebelión campesina e instaurar el gobierno obrero-Campesino.

REYES VILLA EN CAMPAÑA POR APARECER COMO LA PERSPECTIVA ELECTORAL UNIFICADORA DE LA DERECHA

Fijada la fecha de las elecciones nacionales para el 17 de agosto de 2025 por el Tribunal Supremo Electoral, y el plazo hasta el 21 de octubre de 2024 para que las alianzas políticas que busquen participar en las elecciones se registren, se ha iniciado la carrera entre las organizaciones políticas de la derecha tradicional por tratar de conformar una candidatura única.

La prensa informa que el alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, en las últimas semanas se ha reunido por lo menos en dos oportunidades con más de medio centenar de parlamentarios de las diferentes agrupaciones políticas del país. Él mismo ha señalado que se trata de reuniones para discutir las salidas a la crisis económica en sus distintas manifestaciones como la falta de dólares, de diésel y otros aspectos de aplicación inmediata en la política nacional. Aunque trata de señalar que es muy prematuro hablar de candidaturas, no niega la posibilidad de erigirse como un candidato de unidad frente a las facciones del MAS.

Este ex militar derechista, mazón, millonario, que tiene procesos pendientes en al menos 15 casos de corrupción, proviene políticamente de las filas de ADN, el partido del ex dictador fascista Hugo Banzer. En 1995, siendo, como ahora, alcalde de Cochabamba, se aparta de ADN para fundar su propio Partido, "Nueva Fuerza Republicana (NFR), Partido que logra representación en el Parlamento. En las elecciones de 1997, junto al PDC, apoya nuevamente a su ex jefe Banzer para ser elegido Presidente de la República por Congreso Nacional. En las elecciones generales de 2002 apoya en la votación congresal a Gonzalo Sánchez de Lozada.

Las maniobras publicitarias del alcalde no despiertan el interés de nadie. Se trata de maniobras solitarias frente a una población desesperada de enfrentar las consecuencias de la crisis económica. Los trabajos de sus corifeos pagados de la prensa no hacen mella en la gente.

Lo notable es que, a pesar de los esfuerzos que hacen los masistas y la derecha de la clase media por precipitar un ambiente electoral, a la gente de a pie le importa un bledo las elecciones ni saber quiénes van a ser los candidatos presidenciales. Corresponde potenciar este sentimiento antielectoralista de las masas y que puede crecer en la medida que se agudice la crisis económica.

EL NORTE DE POTOSÍ REBASA A LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS Y PIDE LA ABROGATORIA DE LA LEY 070

Siguiendo los trabajos preparatorios del Congreso Educativo Plurinacional organizados por el Ministerio de Educación, donde las autoridades han nombrado a dedo a la representación de los dos magisterios, reduciendo a su mínima expresión la representación sindical, garantizado la participación plena de los padres de familia y de todas las organizaciones sociales de la región, se han realizado los encuentros educativos de los distritos más grandes de la provincia Bustillos de Potosí.

Todos anticipaban que estos encuentros iban a ser verticalmente controlados por el gobierno, a través de las autoridades distritales y sus técnicos, para imponer la ratificación de la fracasada reforma educativa “Siñani – Pérez”, con un currículo maquillado con la incorporación de algunos conocimientos científicos; también sospechaban que el gobierno utilizaría estos eventos educativos para distraer, momentáneamente, la atención de la gente sobre las graves consecuencias de la crisis económica como la elevación constante de los precios de los artículos de consumo y la consiguiente devaluación de los miserables ingresos.

Ha resultado una gran sorpresa que los encuentros de Chayanta, Uncía y Llallagua, sin una planificación ni acuerdos previos entre los concurrentes a los tres encuentros que se han realizado por separado, decidieran exigir la abrogatoria de la Ley 070 de reforma educativa porque los diagnósticos que han realizado los ha llevado a la conclusión de que su aplicación, lejos de mejorar la calamitosa situación de la calidad educativa, la ha agravado mucho más. La gota de agua que ha rebasado el vaso ha sido los resultados desastrosos, sobre todo en el campo, de las olimpiadas científicas llevadas a cabo unos días antes.

Lo que llama la atención es que la gente no separa el problema educativo de la crisis económica, como creían mecánicamente, al principio, tanto los dirigentes del magisterio como el mismo gobierno. Por eso los primeros se

esmeraron en denunciar que el gobierno pretendía utilizar el congreso educativo como una cortina de humo para tapar las consecuencias desastrosas de la crisis económica y desviar el sentido de las movilizaciones, principalmente de los cuentapropistas, que se están generalizando en todas las capitales del país.

La gente liga inmediatamente la educación y la crisis porque ambos fenómenos tienen connotación económica concreta cuando llega el momento, por ejemplo, de pagar pasajes para que los hijos vayan a la escuela, cuando hay que adquirir material escolar que sube todos los días, cuando hay que cubrir las exigencias de diferente naturaleza de las unidades educativas como las malditas ferias que se han multiplicado y los actos cívicos, cuando hay que comprar los uniformes que distinguen a la unidad educativa, etc.

Lo más significativo de este fenómeno es que la bronca de la gente contra el gobierno ha llegado a tal punto que ya no tolera la millonaria propaganda demagógica que desarrolla, causa mucho malestar las volteretas cínicas de la politiquería en el parlamento, siente hastío del barullo de las elecciones judiciales y de la campaña electoral prematura de mal gusto cuando el hambre está horadando sus entrañas. En este ambiente de total malestar social y político, las promesas de los gobernantes y de la burocracia sindical de salvar la educación de su desastre les parece de mal gusto y lo primero que hacen es rechazar la reforma masista.

A medida que vayan haciéndose más cupulares los eventos educativos, tanto a nivel departamental como nacional, probablemente el gobierno, con la complicidad de la burocracia sindical, vayan tamizando a la gente, quedándose con los más serviles, para convertir el congreso nacional en una payasada que se desarrolle a espaldas de la gente. Aun así, la corriente revolucionaria tiene que enarbolar en alto, como punto referencia, la bandera proletaria de la educación.

MARCHA DEL MAGISTERIO URBANO DE LA PAZ



FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ
SINDICATO REGIONAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE EL ALTO GESTIÓN 2024 - 2026
Facebook: [Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz](#)
Teléfonos: 2406179 - 2406134 - El Alto: 2843713 Sitio Web: [www.fateulp.org](#)

GRAN MARCHA DEL MAGISTERIO PACEÑO

Viernes 23 de agosto.

PLATAFORMA DE LUCHA

- Plena Vigencia del Reglamento del Escalafón.
- Por el Ascenso Automático.
- Por la Reposición del Bono de Zona y Frontera.
- Contra la Jubilación Obligatoria.
- Por una jubilación con el 100 %.
- Por la Estabilidad laboral.
- Abrogación de la RM. 350 - 351.
- Salario de acuerdo a la canasta familiar.

Horas: 14:30

Lugar: Casa Social del Maestro
*Asisten los colegas de las UEs. De la ciudad de:
La Paz, El Alto y Provincias.*

Recuperemos la COB y la CTEUB de manos Masistas...!!!
Alto a la elevación del costo de la canasta familiar...!!!
Que la crisis la paguen los ricos...!!!

Mientras los politiqueros inútiles, oportunistas se sacan los ojos con la ambición de llegar al poder, y la burocracia sindical prorroguista de la COB y la CTEUB se sube al carro del MASismo, el país se convierte en un mar de desocupados, el costo de la canasta familiar se eleva, el salario pierde su valor adquisitivo y los trabajadores pasamos hambre y miseria.

Siguiendo las resoluciones del Consejo Consultivo del pasado 16 de agosto, la Federación de Trabajadores de la Educación Urbana de La Paz, convocó a la Gran Marcha del Magisterio Paceño el 23 de agosto pasado, marcha que se realizó con la masiva asistencia de las bases.

Levantando las banderas de la independencia política sindical los maestros paceños convocan a todos los sectores populares que soportan las consecuencias de la crisis provocada por los gobiernos burgueses neoliberales vende-patrias (“capitalización” de las empresas estatales incluida YPFB con el gas) y los reformistas impostores del MAS, a emprender, además de las demandas sectoriales del magisterio, la lucha nacional unitaria por:

- No al levantamiento de la subvención de los hidrocarburos.
- Nacionalización de todos los recursos naturales.
- Control obrero mayoritario de la Gestora Pública.
- Estatización de la explotación y comercialización del oro y todos los minerales.
- Estatización de la banca privada.
- Estatización de la agroindustria privada del Oriente.
- Jubilación con el 100% del trabajador activo.
- Incremento salarial de acuerdo a la canasta familiar y con escala móvil.
- Creación de fuentes de empleo para todos los desocupados.
- Estabilidad laboral.

Los trabajadores nada tenemos que ver con la vieja derecha ni con la nueva derecha masista. No debemos dejarnos arrastrar detrás de los planteamientos antiobreros y antinacionales de la burguesía y sus políticos.

Ninguno de los politiqueros podrá materializar nuestra plataforma de lucha. Sólo con la acción directa y la lucha unitaria de todos los explotados podremos conquistar nuestras demandas.

De: LA PERFORADORA N°71 Agosto 2024

¿QUIÉNES TIENEN LOS DÓLARES EN EL PAÍS?

SECTOR AURÍFERO

3.125 millones de \$. exportados en el 2023, de los cuales sólo dejaron al país 78 millones de \$ por concepto de impuesto único. Que viene a ser sólo el 2.5% (impuestos más regalías) que siguen pagando en actualidad. Cooperativistas y gobierno acordaron pago de 4.8% a futuro, pero que sigue siendo una miseria, lo que dejaría al país sería un monto anual miserable de 150 millones. Del total, el 70% de los dólares se llevan las empresas extranjeras chinas, peruanas, etc. ilegalmente asociadas a las cooperativas, el restante 30% a los cooperativistas.

MINERÍA TRANSNACIONAL DE OCCIDENTE

San Cristóbal, San Vicente, Manquiri, Porco, Bolívar, etc. Exportan el 71% de los minerales tradicionales, menos oro, de los cuales sólo dejan el 10% de las ganancias brutas. Sumitomo (Japón) el 2019 de 1.000 millones de \$. de ganancia sólo dejó por impuestos más regalías, 100 millones.

AGROINDUSTRIA ORIENTAL

Brasileros, japoneses, paraguayos, menonitas y otros extranjeros controlan el 65 % de las tierras labrantías y un 35% terratenientes nacionales. Las grandes industrias de oleaginosas (GRAVETAL, FINO, ADM-SAO, IOL, CARGIL) tienen composición propietaria extranjera.

Estos terratenientes sólo pagan el RAU (Régimen Agropecuario Unificado), un miserable impuesto anual de 29,37 bs. por hectárea cultivada y 2,16 bs. por hectárea de pastoreo. (vigente a partir del 1º octubre 2022)

SECTOR HIDROCARBURÍFERO

El Estado ya no recibe, como antes, dólares por el gas. En el 2014 la exportación a Brasil y Argentina llegó a su tope máximo llegando a ingresar a las arcas fiscales 6.011 millones de dólares, al 2023 sólo ingresaron 2.100 millones de dólares, lo que abre un hueco de unos aproximados 4.000 millones de dólares que ya no ingresan al Estado.

Los ingresos por la exportación del gas en el período de bonanza del 2006 hasta el 2023, fueron 42.000 millones de \$. de renta hidrocarburífera para el país. Y 16.000 millones de \$. de ganancias netas para las transnacionales (Repsol, Petrobras, Total, etc.).

BANCA Y SECTOR FINANCIERO

Las principales entidades bancarias del país son extranjeras o con mayoritario capital accionario foráneo. Son éstas las que manejan los dólares recibidos por los clientes y el BCB y con los cuales especulan teniendo ganancias extraordinarias.

En conclusión

SÓLO UN CENTENAR DE EMPRESAS EXPORTADORAS MANEJAN LOS DÓLARES DEL PAÍS

Las cuales, gran parte de estos montos recibidos en dólares, los depositan en bancos extranjeros sin ingresar al país. Sólo ingresan la cantidad de dólares que les conviene.

TOTAL EXPORTACIONES 2023

10.798 millones de Dólares

Sector Hidrocarburífero	2.124 millones de \$.	20 %
Sector Aurífero	3.125 millones de \$.	28.6 %
Sector Minero occidente	2.526 millones de \$.	23.4 %
Sector Agroindustrial	2.094 millones de \$.	20%
Sector No tradicional	863 millones de \$.	8%

EL SECTOR MINERO PRIVADO TOMÓ EL PROTAGONISMO, EVIDENCIÁNDOSE UN CAMBIO DE MATRIZ EXTRACTIVA.

La exportación de minerales tomó la delantera a los hidrocarburos

GAS: 2014, 6.000 millones de \$. y en el 2021, 2.241 millones de \$.

MINERALES (incluido el oro): 2014, 2.040 millones de \$. y en el 2021, 5.906 millones de \$.